
La Transfiguration de notre Seigneur   Mc 9 ,2-10   25.02.24 

Introduction en début de célébration. 

Aujourd’hui nous aurons le récit de la transfiguration de notre Seigneur. Pourtant c’est le 6 

août que nous célébrons la fête de la transfiguration… Y aurait-il une raison de nous 

proposer ce texte chaque année au 2ème dimanche de carême ?  

Aujourd’hui, je vous invite à faire une expérience ! Il s’agira de montagne et d’escalade. 

Nous allons nous laisser emporter à la suite du Christ comme il l’a fait avec Pierre, Jacques et 

Jean. Ces 3 disciples, Il ne les a pas choisis par hasard … mais nous non plus, nous n’avons 

pas été choisi au hasard ! Le Christ veut aujourd’hui nous révéler son vrai visage, son visage 

transfiguré !  

Avant de monter en montagne, il faut se préparer. Alors dès maintenant, préparons notre 

cœur à recevoir ce que le Seigneur veut nous montrer : sa divinité !    

Homélie. 

Mettons-nous donc dans la peau de Pierre, Jacques et Jean qui ont commencé leur montée à 

la suite du Christ. Ce n’est pas de tout repos de suivre Jésus, nous le savons aussi. Mais ils se 

mettent en chemin …et  probablement très tôt le matin … Dans leur montée ils ruminent se 

demandant ce qu’il a de si important à leur montrer. Car ce qu’Il leur a dit a de quoi les 

intriguer :  

« Amen, je vous le dis : parmi ceux qui sont ici, certains ne verront pas la mort avant 

d’avoir vu le règne de Dieu venu avec puissance ». 

Après s’être adressé ainsi à la foule et aux disciples il choisit donc Pierre Jacques et Jean et 

les invite à monter derrière Lui ! Mettons-nous en route, car dans l’Evangile rappelons-nous, 

le disciple, c’est moi, c’est nous, le lépreux, c’est nous, celui qu’il appelle, c’est toujours 

nous! 

Arrivés au sommet, seuls à l’écart Il a été transfiguré en présence d’eux et ses vêtements 

sont devenus étincelants, d’une blancheur telle qu’il n’est pas possible d’obtenir sur terre ! 

Si ce blanc ne peut être obtenu sur terre d’où peut-il provenir si ce n’est du ciel ? 

Jésus pourtant reste Jésus mais il laisse pour un instant l’éclat de sa divinité imprégner ce 

corps qui en devient rayonnant ! 

Quelle serait notre réaction si nous étions à leur place ? Devant un tel événement il n’y a pas 

de mots qui soient assez justes et mieux vaut recevoir l’événement dans tout son 

extraordinaire.  

Cet état de gloire divine, aurait dû être l’état normal du Christ mais Il ne l’a laissé apparaître 

que cette seule fois un court instant.  

En ce qui nous concerne, le Christ nous laisse tout le bénéfice de croire sans avoir vu ! Il nous 

veut libre de croire ou de ne pas croire en la divinité de Jésus!   

Faisons une comparaison : Vous apprenez une très bonne nouvelle qui vous réjouit. Ceux qui 

vous voient perçoivent sur votre visage ce qui vous habite ! Vous laissez ainsi transparaître 
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sur votre visage votre joie intérieure. « Trans-paraître » faire paraître à travers c’est se 

laisser transfigurer. 

Continuons la comparaison. Si le Christ est ici présent au milieu de nous, comment le 

laissons-nous transparaitre ? 

Nous pourrions bien souvent faire l’expérience des disciples en découvrant Dieu à travers 

nos frères et nos sœurs, à travers un coucher de soleil, une pleine lune, un crocus qui sort de 

terre, un rayon de soleil ou un sourire sincère.  

Tant mieux si ce matin nous nous sommes laissé toucher par Sa Parole ! Tant mieux si nous 

pouvons vivre pleinement cette rencontre dans l’eucharistie quand nous communions. Mais 

bien souvent… reconnaissons-le : que nos cœurs sont lents à croire ! 

Voilà pourquoi l’Eglise nous propose chaque année au 2ème dimanche de carême, l’Evangile 

de la Transfiguration. Dans cette lente montée vers Pâques, elle nous invite à nous laisser 

transfigurer par le ressuscité.  

Pour y arriver, il y a plusieurs moyens :  

• le fréquenter plus souvent dans Sa Parole et dans l’eucharistie  

• mais aussi aller à la rencontre des saints qui nous précèdent sur le chemin. Des 

témoins disent de Padre Pio qu’il ne pouvait célébrer l’eucharistie sans en être lui-

même transfiguré… pareil pour le Saint curé d’Ars et bien d’autres que nous 

connaissons peut-être. 

Demandons au Seigneur de ne jamais sortir de l’église comme nous y sommes entrés. 

Demandons-lui de nous transformer petit à petit.  

N’oublions pas que nous sommes à l’école de la Vie éternelle ! Que la transfiguration de 

Jésus anticipe la nôtre ! Jésus n’a pas été transfiguré pour nous en jeter plein la vue !  

Il a été transfiguré pour dire aux disciples de ne pas craindre sa mort lorsqu’il sera crucifié et 

à nous, de ne pas craindre la nôtre. Nos corps sont destinés à y être glorieux comme celui du 

Christ !  

Nous voyons bien maintenant que nos corps ne sont pas glorieux…Un tel changement 

demande du temps …mais rassurons-nous, le temps nous est donné pour cela ! 


